
LA**REGENERACIÓN**

:: INSTAURARE : OMNIA : IN : CHRISTO ::

: REVISTA : SEMANAL : DE : ACCIÓN · SOCIAL : CATÓLICA :

Sumario:

Los problemas pedagógico y moral del cine.—Ciencia.—Un rasgo digno de imitación.—Agricultura práctica.—Los periódicos leídos.—Variedades.—Bibliografía.—Noticias.

Los problemas pedagógico y moral del cine

Es inmoral, porque atenta contra la ley divina. Allí se ven en cuadros vivos, realistas, emocionantes, las profanaciones religiosas, los insultos a personas sagradas, escarnios de los misterios de la Religión. En el cine se aplauden los odios fratricidas, los homicidios por celos, por interés, por egoísmo, por pasión; en la película se revelan pequeñas y grandes pasiones; fuego de lujuria, que devora las entrañas de un amante; locura por un juego, que precipita a la miseria a una esposa y a los hijos; infidelidad conyugal, que lleva la discusión y la anarquía al seno de la familia. Es en el cine donde se hace la apología de los desacatos a la autoridad, donde se enseñan gráficamente las maneras de robar, de burlar y sustraerse

indecorosamente al imperio y a la sanción de la ley positiva; es allí donde se ostenta con toda su crudeza, su desnudez e infamia el predominio del vicio. Es el cine uno de los poquísimos lugares en donde el hombre, la mujer, la doncella pulcrosa, el joven piadoso, miran el vicio frente a frente y no se ruborizan; es allí el único lugar en donde el marido consiente que se enseñe a su esposa el camino de la infidelidad; donde el padre tolera que se aleccione a sus hijos en la forma de baluarte; desobedecerle y derrochar sus pocos o muchos haberes; donde la madre permite que una palabra inconveniente, un ademán poco decoroso, un espectáculo inhonesto, depositen en el corazón de sus hijas un germen de desdicha, un elemento de discordia doméstica, un principio de ruina moral. Digámoslo de nuevo, el cine, objeto de nuestras censuras, es profundamente inmoral.

El cine, por el mero hecho de ser inmoral, es antiestético. Abro el primer tomo de las obras de Milá y Fontanals, y en la página 108 leo este párrafo: *Lo ideal de la belleza en el orden moral* consiste en la mayor rectitud y grandeza de ánimo, en la ausencia de los sentimientos vulgares y rastreros, tal como se halla en ciertos caracteres morales representados por los más grandes poetas de diferentes épocas.» En la estética, dice el mismo autor, no puede hacer diferencia entre lo bueno y lo bello, entre lo malo y lo feo. En consecuencia, comprende muy mal la estética, el que quiere alimentar su espíritu de ideas innobles, de enseñanzas y hechos rastreros, abominables; el que invocando un crudo *realismo*, en vez de buscar lo bello, lo digno de la naturaleza, tributa culto a lo feo, deformado por la malicia ó por la pasión humana.

Es degradante, porque coloca al actor y al espectador al nivel de las más bajas pasiones. Un joven calavera que arruina a su familia, que comete una infamia, que explota la buena fé de un tío ó amigo suyo, por una estratagema ingeniosa sale libre de compromisos ante la ley penal y la sociedad; este joven es admirado por unos, aplaudido por otros y poco menos que venerado por los más. A tal extremo de degradación llega el que empieza por perder el sentido moral.

Destruye, además, o disuelve el verdadero espíritu social, toda

vez que aplaude y casi diviniza la irreligión, la inmoralidad, la holgazanería, la infamia, el desacato, la injusticia; subvierte toda noción de orden, de ilustración, de civilización, de cordura social; introduce en el cuerpo de la sociedad los gérmenes que han de producir necesariamente su desorganización; al alma de la sociedad se le quita toda acción y todo prestigio; el espíritu queda sin vigor y sin aliento para las grandes obras de restauración, para las grandes producciones artísticas que eleven el nivel de la sociedad.

Es grande, pues, la malicia moral y social que entraña el cinematógrafo, tal como venimos estudiándolo. Estos cuadros que acabamos de delinear, hartos saben la mayor parte de nuestros lectores que no son ficciones. Allí asisten, ó mejor son acompañados por sus padres los niños en quienes apenas alborea el uso de razón; allí es conducida por la mano de su madre la niña inocente, a la cual se la rodea de la mayor vigilancia a fin de que una amiga indiscreta no le revele los secretos de la naturaleza, que, por otra, parte ve estampados y puestos al descubierto en la película. Son estos mismos niños los que explica, con un simicandor propio de la edad en que desaparece, los cuadros y las escenas que acabamos de apuntar.

(Se continuará).

P. FRANCISCO DE BARBÉNS.

O. M. Cap.

CIENCIA

: Transformación : de : la : Energía :

: y : unidad : de : la : materia : : : :

Así como no admite duda la transformación de la energía de actual en potencial, en calorífica, luminosa, eléctrica, etc.; no es lo mismo la transformación de la materia y por lo tanto su unidad; pero descubrimientos recientísimos, vienen á demostrar que la hipótesis filosófica, de que la materia es una, dejará de ser una con-

cepción mental, para pasar a ser un hecho demostrado. En una serie de articulitos iremos desarrollando el epígrafe que encabezo.

Que la energía no se pierde, sino que se transforma, basta observar lo que ocurre cuando levantamos un peso; tenemos que verificar un trabajo. Entonces se dice que el peso levantado tiene energía potencial. Pero supongamos por un momento, que atamos a este peso una cuerda, que la hacemos pasar por una polea; al extremo de la cuerda le atamos otro cuerpo de igual peso; basta poner al cuerpo anterior un pesito, para que enseguida levante al otro, y este caiga al suelo. Se dice entonces que la energía *potencial* se ha convertido en *cinética* o de movimiento.

Los bólidos cuando caen ceden su energía *potencial* adquiriendo tal velocidad, que producen efectos muy desastrosos cuando caen en nuestro planeta. Pero eso no sucede comunmente, porque parte de su energía *potencial* es cedida a la atmósfera cuando la atraviesa, y otra parte es transformada en energía *calorífica*, poniéndose candente y dividiéndose en partecillas pequeñas.

El agua transforma su energía potencial en cinética, como puede observarse en las fábricas que la usan haciéndola pasar por las turbinas.

Con pequeña cantidad de dinamita o de nitroglicerina, mediante su descomposición química produce un trabajo, en pocos segundos, que no hacían un centenar de operarios en un día.

Supongamos por un momento que en una habitación oscura se haya fijado una larga lámina de acero. Hagámosla oscilar con lentitud, todas las partículas de la lámina vibrarán y cuando las vibraciones sean más de 16 por segundo, empezaremos a oír un ligerísimo y suave sonido; más yendo aumentando el número de vibraciones hasta llegar a 40.000 por segundo, percibiremos todas las notas de la música desde el más bajo al más alto.

Si continuamos aumentando el número de vibraciones ya el oído no podría percibir las, pero el tacto nos apreciará que la lámina de acero se ha calentado. En este caso la energía *sonora* se habrá convertido en energía *térmica*. Continuaremos aumentando el número de vibraciones, y sigue calentándose más la lámina de acero, pero al llegar a 400 billones por segundo, se pone roja incandes-

cente y cada vez más luminosa. La energía *calorífica* se ha convertido en *luminosa*. Continuando aumentando el número de vibraciones, de tal modo que lleguen a 800 billones por segundo la vista no percibe la luz de la lámina, pero una placa fotográfica con sal de plata queda impresionada, y ya tenemos la energía *química* y si fuéramos aumentando el número de vibraciones llegaríamos a la energía *eléctrica*.

Innumerables ejemplos se pueden citar en aponyo de la transformación de la energía, pero el más bello lo tenemos, observando el calor solar.

El calor del sol produce desequilibrios de temperatura en los distintos sitios del globo, produciendo las corrientes de aire, que el hombre utiliza, ya para los molinos de viento, ya para los buques de vela. Por el calor solar se evapora el agua, que después se transforma en lluvia, nieve, etc., que cayendo en altas montañas y después pasando a los valles, constituye los saltos de agua, que sirven para transformarse en energía mecánica, eléctrica, térmica, moviendo las ruedas de un molino, las paletas de una turbina que mediante un dinamo, engendra movimiento, luz, calor, electricidad, etc.

En el próximo artículo demostraremos la transformación de unos elementos en otros y por consiguiente demostraremos la unidad de la materia.

DR. JOSÉ GRAU GUINART.

Un rasgo digno de imitación

El presidente de la República de los Estados Unidos, Mr. Taft, visitó recientemente la Abadía Gethsemani, en el Estado de Kentucky, en donde fué agasajado. Al banquete oficial con que fué obsequiado asistieron sin temor de ser tachados de clericales y reaccionarios, los altos representantes de la República, teniendo a gran honor el sentarse a la mesa en el refectorio de una abadía, a la sombra de unos silenciosos claustros de un convento, al lado de los

austeros monjes que a la oración, al trabajo, al estudio y a la penitencia, consagran sus fecundas vidas.

Al final del banquete, Mr. Taft, el presidente de la gran República norteamericana, levantando su copa en honor de los humildes Religiosos pronunció las siguientes palabras, dignas de ser esculpidas en letras de oro:

«Es imposible—dijo el presidente de los Estados Unidos—es imposible asistir a una reunión como ésta sin sentirse conmovido y emocionado en lo mas íntimo del alma. Al haberme hoy aquí, en medio de los que todo lo han abandonado por seguir las huellas de Cristo pobre, yo siento mas y mas la nada de las grandezas humanas y espero que el ejemplo que en estos instantes tengo delante de mis ojos me animará a hacer mayores sacrificios por el bien del pueblo.

»Aunque no pertenezco a la misma Iglesia que vosotros, en honor de la verdad debo confesar que la visita a este monasterio acaba de abrirme los ojos. Sí, es cierto, que los monjes los religiosos, abrazan una vida de sacrificios y de trabajos, no solo para servir a Dios con mayor perfección, sino también para recordarnos a todos la humildad y abnegación de Nuestro Señor Jesucristo.

»Que cada uno de nosotros saque, pues, de esta visita un deseo eficaz y verdadero de servir mejor a Dios y de ser más util a sus semejantes. ¡Oh, amigos míos! permitidme que os diga que en este momento mi alma rebosa de alegría. Sí, ahora es cuando yo adquiero la convicción profunda de la sublimidad del desprendimiento y de la solidaridad que en esta santa casa reinan. Y yo deseo de corazón que todas las familias de Kentuchy se unan en unos sentimientos de recíproco amor y verdadera abnegación, semejantes a los que nosotros acabamos de admirar en esta casa».

¿Cuándo aprenderemos en España á discurrir con tanta sinceridad y justicia? Y cuenta que los norteamericanos nada tienen de *reaccionarios*.



Agricultura práctica

Als Sindicats de Castelló de Ampurias y Verges.

No fa molt temps vaig visitar les comarques de Verges y Castelló, y parlant amb alguns propietaris sobre la producció de la userda, s' em condolient amargament de que disminuís de una manera tant notable habentse determinat alguns arrencarla y sembrar altres semens.

Recordo que algú atribuía el fenómeno a que les semens eran velles y han degenerat, fense necessari importá nova sement. Aquet judici no veix tingui significació concreta y més el crec fill del desitj d' esplicar ab paraules fets quina naturalesa desconexen.

Avuy, puc doncs, assegurar als cultivadors de la userda que la planta no ha degenerat que si la producció no augmenta es degut a falta de vida fisiológica, axó es, que la planta no trova a la terra lo necessari pera 'l seu degut desenrotllo.

Pera lograr la regeneració de tant important forratje bastará que donéu a la planta totes les substancies nutritives que li faltin. Y pera conseguirlo aseguro bon resultat posan en terrenos ahont no abundi la cals 500 a 700 Kg. de escories de desfosforisació y 150 a 250 de sulfat de potasa per hectarea; en terrenos calcaris, axó es que predomini la cal, deuen possarse 400 a 500 Kg. de sulfat de cal y 200 a 300 Kg. de cloruro potásic per hectarea.

Dits abonos se poden distribuir ab uniformitat en aquest temps pro millor després del *últim dall anyal*.

C. C.

Perit agronom.

Los periódicos leídos

—¿Quiere usted permitirme, señora, el que le pregunte que hace usted con el periódico católico, una vez leído?

—Pues lo suelo echar al cesto de los papeles, que una vez me

sirven para encender el fuego, otra vez me sirven para envolver; la muchacha los utiliza para los cajones, y como los papeles estorban bastante, cuando se reúnen muchos, los quemamos.

—Pues bien, señora, al obrar así, derrocha y echa a la calle mucho pan. Ya sabe usted que un buen periódico es pan de la inteligencia.

—Ya lo sé, pero una vez leído, ¿qué hacer con él?

—Cuando lo ha leído usted, continúa siendo tan leído como antes, y una, tres, diez personas pueden leerlo después, y resulta tan sabrosa la lectura para la décima persona, como para usted misma. Busque bien. ¿No habría nadie en la vecindad, a quien pudiera serle útil? Con preferencia darlo a un hombre, porque los hombres lo leen todo y no se contentan con el folletín. La lectura de un periódico de usted llevará consigo la refutación de los errores y calumnias que oyó en el café y leyó en las columnas de un mal periódico. Por este medio hará usted una excelente obra sin que le cueste un céntimo, le procurará muchos amigos, y producirá un bien inmenso en ciertas almas.

Yo recibo un periódico católico, pero muy moderno. Lo recibo a las ocho y media. Horas después está en las mesas del café, donde más de veinte hombres lo leen durante el día. Pero no me contento con ello. A la mañana siguiente vuelvo al café y recojo el número atrasado; ¿para quemarlo? dirá usted. No: hago varios paquetes y los entrego a esos hombres que van por los pueblos y aldeas, el cual envuelven con ello sus mercancías, y distribuyen de este modo los números atrasados a los aldeanos, que los leen de pies a cabeza, sobre todo durante las largas veladas del invierno, porque no les importa que la noticia sea más o menos reciente; para ellos siempre es nueva.

Cualquier error o falsedad llegó hasta el pueblo; el aldeano lo creyó, quince días después llega a su vez, como por casualidad, la refutación y la contestación del error y la falsedad, y héte aquí al aldeano que raciocina y dice: «¡Ah! pues aquello no era verdad.... entonces....»

Ya ve usted, señora, si es de utilidad lo que le propongo. Haga de ello propaganda.

¡Católicos de corazón!

No olvidéis nunca, tened muy presentes aquellas memorables palabras que se leen en las cartas de los Obispos de Suiza. Dicen así: «Aun cuando no tengáis un interés personal en leer un periódico, debéis suscribiros, si vuestros recursos os lo permiten, a alguno que sea católico, y después de leerlo, darlo a leer a vuestros conocidos, con lo cual haréis un doble bien para la buena causa»

X.

Variedades

: Principales : horizontes : de : las : plantas :

: antediluvianas : en : Europa : : : : : : :

Los períodos próximos a los labores de la humanidad y los que la sucedieron poco después fueron teatro de modificaciones climatológicas importantes.

A la temperatura cálida y casi tórrida de los últimos tiempos terciarios siguió un descenso notable de calor. De ahí que la vegetación de aquellas remotas épocas sufrió grandes transformaciones en los países que forman la actual Europa.

Según Saporta en la época miocena media las palmeras y el árbol alcanfor y de la canela habitaban en el centro del Continente, hasta mas allá de los 50 grados de latitud; durante mioceno superior las palmeras emigran hacia el Sud, manteniéndose solamente en Europa en algunos puntos de la Italia central.

El mio—plioceno es contemporáneo de modificaciones graduales en la vegetación. Desde esta época data la aparición y multiplicación de los robles de hojas caducas en la Europa meridional.

Durante el plioceno inferior medio los *bambús* crecen en la Francia central, cuya vegetación recuerda la flora de las islas Canarias.

Empiezan a propagarse varias especies que han quedado Europeas, y la haya pliocena puebla todos los bosques montañosos.

En la época del plioceno superior nivel del *Elephas meridionalis*, las plantas terciarias desaparecen y se eliminan sucesivamente, notándose un carácter decididamente boreal en la vegetación de Inglaterra, y se encuentran aun en el Sud de Francia ciertas especies de las penínsulas ibérica e itálica.

El cuaternario inferior época de la aparición del Hombre se caracteriza por la presencia del *Elephas primigenius* en el Norte y centro de Europa y del *Eguus antiquis* en el Sud. La flora de dicho periodo denota un clima igual y húmedo mas templado que la actualidad, permitiendo a varias especies meridionales extenderse mas lejos hacia el Norte que en nuestros días.

Finalmente en el cuaternario medio se acentúan de un modo definitivo los climas actuales y se nota una diferencia cada vez menos de vegetación con la que existe hoy día en cada región particular de nuestro Continente.

C. X.

Bibliografía

Historia de España, por F. T. D. Primer grado.—Un volumen de 88 páginas con numerosos grabados.—Precio: 0'80 pesetas.—Libería Católica, Pino, 5, Barcelona.

Hemos recibido del editor de la acreditada colección F. T. D. un admirable librito, que deseamos se halle pronto en manos de cuantos niños estudian la Historia de España.

Es el primer grado; está por lo tanto dedicado a niños de corta edad y forma una cartilla como no hemos visto ni sepamos que exista semejante.

Desde la portada—que es una tricomía encantadora de precisión y arte—hasta el papel—muy fino y estucado—todo cuanto encierra el libro y grabados, tipos, encuadernación, etc., es de un gusto y una riqueza extraordinaria.

De las condiciones pedagógicas no hay que hablar: pertenece a la colección F. T. D. y ya se sabe a que altura se hallan en ese terreno los libros que la componen.

Dicen los autores, en la advertencia preliminar del presente, que antes de publicarlo «le han examinado largamente y probado en el crisol de la práctica» y sólo así se explica que hayan podido sortear con tanto acierto los escollos donde hasta ahora han tropezado cuantos han tratado de compendiar la historia, asaz laberíntica, de nuestra Patria.

Pero lo que ellos no dicen por modestia, lo vamos a decir nosotros con gran satisfacción, a saber, que han demostrado en la obra:

Estar muy al tanto de los estudios históricos modernos y saber adaptarlos perfectamente a los libros escolares.

Poseer tacto envidiable para distinguir lo principal de lo accesorio, lo característico de lo adocenado y sobre todo para dar a cada época el carácter típico que en un par de frases nos la representa bajo su verdadero aspecto.

Al terminar enviamos al editor muy expresivas gracias por el buen rato que nos ha hecho pasar, y por los que sin duda pasarán los niños que tengan la suerte de aprender la historia patria en tan hermoso texto.



Hemos recibido el Almanaque de *El Social* correspondiente a 1912. Es un hermoso tomo de más de 300 páginas, repleto de bellísimos artículos sociales y literarios de las mejores plumas de España, pensamientos y orientaciones de los más insignes pensadores y una abundancia tal de dibujos, fotografías, caricaturas y reproducciones de cuadros de renombradas firmas que lo hacen uno de los mejores Almanaques que se publican en España y en el extranjero. Es una obra que acredita extraordinariamente a la «Acción Social Popular» y que revela la creciente vitalidad que va adquiriendo de día en día esta importantísima asociación.

IMPORTANTISIMO

Rogamos encarecidamente a nuestros suscritores que tengan al descubierto la suscripción del próximo pasado año, se pongan al corriente de la misma. Procuramos poner un precio infimo a la suscripción por eso es mas indispensable la puntalidad en el pago. No se consideren molestados si reciben aviso particular.

NOTICIAS

CUARENTA HORAS.—Se celebrarán en la Iglesia del Seminario; por la tarde se reserva a las 6.

POLÍTICA LOCAL.—Se han reorganizado los elementos regionalistas de esta ciudad, ingresando las más significadas personalidades regionalistas en el «Centre Catalanista», conviniendo todos juntos en orientar la actuación de la colectividad siguiendo la política de la «Lliga Regionalista» de Barcelona.

El pasado domingo se celebró junta general con extraordinaria concurrencia de socios, así de la antigua entidad como de los recientemente ingresados.

En dicha junta general debía ser renovada la mitad de la junta directiva por disposición reglamentaria; pero los demás miembros de la misma que continuaban en sus cargos, para facilitar la tarea emprendida y a fin de que la junta del «Centre Catalanista» respondiera a la orientación política que iba a emprender dicha entidad presentó la dimisión.

Admitida esta por la junta general y previo un voto de gracias a toda la junta saliente por el feliz resultado de las gestiones realizadas hasta conseguir la fusión del «Centre» y de los elementos regionalistas, se procedió a la elección de la nueva junta directiva. Por unanimidad resultó designada la junta en la forma siguiente:

Presidente, Excmo. Sr. Marqués de Camps; Vice-presidente, D. Alberto de Quintana; Tesorero, D. Francisco Monsalvatje; Vocal 1.º, D. Agustín Riera; Vocal 2.º, D. Santiago Masó; Contador, D. Joaquín Bosch; Bibliotecario, D. Juan B. Torroella; Secretario, D. Jaime Bosacoma; Vice-secretario, D. Pedro Solá.

Luego, fué sometida a la misma junta general la proposición del siguiente acuerdo: El «Centre Catalanista de Girona y su Comarca» se adhiere á la «Lliga Regionalista» de Barcelona.

Sin oposición de ninguna clase y por aclamación fué aprobada.

CAJA DE P. Y A.—La sucursal que dicha Caja tiene establecida en esta ciudad, durante la última semana ha recibido por imposiciones la cantidad de 32.406 pesetas; ha pagado por reintegros 37.790 pesetas y ha abierto 29 libretas nuevas.

POSESIÓN.—En atento B. L. M. nos participa D. Arturo Vallés y Rigau que se ha posesionado del cargo de Alcalde presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta capital, para cuyo cargo fué nombrado por R. O. de 30 de Diciembre pasado, y ofreciendósenos para todo cuanto se relacione, desde su cargo, con el servicio público y particular. Felicitamos al señor Vallés y agradecemos su atención, ofreciéndole todo nuestro humilde

concurso en pro de los intereses morales y materiales de nuestra ciudad y deseándole buen acierto en el desempeño de su cargo.

«LA CARIDAD».—La cuenta de los ingresos y gastos de esta benéfica asociación correspondiente al mes de Diciembre último arroja el resultado siguiente:

Ingresos: Existencia del mes anterior 1.427'60 pesetas. Subvención del Ayuntamiento 125 pesetas. Abono del mismo por socorro a los transeuntes durante tres meses 510. Suscripción 1.275'60. Donativos de la Junta de protección a la infancia 237'55. Recogido en el cepillo 0'25. Total 3.576.

Gastos: En comestibles 1.457'25. En personal y aguinaldos de Navidad 200. En material 181'95. Total 1.800'20.

Resúmen: Ingresos 3.576 pesetas. Gastos 1.880'20. Existencia 1.776'80.

Número de raciones suministradas 7.844. Id. de pobres transeuntes socorridos 430.

DIPUTACIÓN PROVINCIAL.—El jueves pasado se celebró sesión ordinaria bajo la presidencia de D. Agustín Riera, quien dió cuenta a la Corporación del viaje hecho a Madrid y de las gestiones llevadas a cabo con los presidentes de las Diputaciones de Cataluña para que sea un hecho el proyecto de la Mancomunidad. Añadió que había gestionado varios asuntos de interés para la Diputación y la provincia, entre ellos, el remanente de beneficencia que acredita a Diputación de muchos miles de pesetas, la liquidación de atenciones de segunda enseñanza que asciende a más treinta mil a favor de la Diputación.

ROBO SACRÍLEGO.—En la noche del 1 al 2 del actual, de la Iglesia de Vilamacolum fueron robados un copón, un estuche con tres ánforas, una cuchara de bautizar, dos vinageras, un ostiario de metal blanco y una cucharita de plata, habiendo sido detenidos como presuntos autores del hecho dos sujetos desconocidos y otro llamado Manuel Bosch Vilanova, licenciado de presidio, quienes fueron vistos algunas horas antes de cometerse el robo a la salida de San Pedro Pescador marchando en dirección al mencionado pueblo.

NECROLOGÍA.—Nos comunican de Crespiá la triste noticia de la muerte del Rdo. Trifón Vilavella, celoso y caritativo párroco que fué durante algunos años de la referida población. Descanse en paz.

REPOBLACIÓN DE MONTES.—Parece probable que debido a las activas gestiones de un distinguido Ingeniero Jefe de montes, hijo de este país, y en el cual cuenta grandes simpatías; se procederá, a no tardar, a los estudios para la repoblación de montes que el Estado posee en la cuenca superior del Muga. Si se logra tal victoria, nunca serán bastante agradecidas por el país aquellas gestiones.

MEJORA.—Celebramos la mejoría de nuestro particular amigo el Reverendo José Motas, capellán del Manicomio de Salt, en el reuma que tiempo ha le molestaba.

RESTABLECIMIENTO DE FIESTAS.—Según noticias particulares recibidas directamente de Roma, Su Santidad Pío X, accediendo a las súplicas de los Obispos y fieles de España, ha restablecido las fiestas del Santísimo «Corpus Christi» y de San José, que en adelante continuarán siendo en España de precepto, derogando en este punto las últimas disposiciones del «Motu proprio» «De diebus festis». En uno de estos días se publicará el rescripto de la concesión, que ha de producir gratísima alegría a los católicos españoles.

EN FOMENTO DEL COMERCIO.—La «Agencia Comercial de la Unión de Productores de España para el Fomento de la Exportación» ha acordado abrir casas en Marruecos, inaugurando primero la de Tánger, por lo que solicita a los fabricantes, sean o no asociados, se sirvan remitir sus muestras al delegado de dicha Corporación en Tánger. Dichas muestras se recibirán en la Secretaría de la «Unión» (Mundial Palace de Barcelona) todos los días laborales de cuatro a siete de la tarde.

POLÍTICA.—Hablase en determinados centros políticos de Barcelona, según leemos en la prensa, de la celebración (puede que en Figueras) de una mitin para tratar extensamente del tema: «Incapacidad manifiesta de los políticos barceloneses» (de la izquierda?) para dirigir y guiar la política catalana.

MUNICIPIO APROVECHADO.—El Alcalde y varios concejales del Ayuntamiento de Madrid que son a la vez diputados a Cortes, presentarán una proposición de ley, de acuerdo con el Gobierno, pidiendo que el Estado conceda una subvención por capitalidad al Municipio madrileño.

RESTAURACIÓN.—Una numerosa comisión de San Juan de las Abadesas presidida por el Alcalde y Rdo. Cura párroco Arcipreste, ha visitado en Barcelona al Sr. Presidente de la Diputación provincial, para explicarle los trabajos llevados a cabo por la Junta de restauración del Monasterio de San Juan de las Abadesas, fundado por Wifredo, y que el tiempo y otras vicisitudes han deformado a causa de las urgentes reparaciones que han debido hacerse para contener las ruinas.

Manifestaron los comisionados que dichas obras de reparto y adaptación al plano primitivo, según se hizo en Ripoll, comenzarán en breve, según los recursos que puedan allegarse al afecto, y solicitaron que, para cuando sea un la Mancomunidad catalana, sea el primer donativo de aquella para la restauración de dicho cenobio, que, con el de Ripoll, representa el movimiento inicial de la vida catalana.

El Ilmo. Sr. Obispo de Vich ha publicado una hermosa carta dirigida a la Junta de restauración enalteciendo esta obra y dándole su apoyo.

ESTADO DE LA JERARQUÍA ECLESIASTICA EN EL MUNDO ENTERO.—He aquí el número de Prelados que tiene en la actualidad la Iglesia católica:

En Italia hay 268 Obispos y Arzobispos; en Francia, 84; en España, 56; en Austria-Hungría, 52; en Rusia, 13; en Portugal, 12; en Turquía euro-

pea, 7; en Grecia, 7; en Bélgica, 6; en Holanda, 3; en Suiza, 5, en Bosnia-Herzegovina, 3; en Rumania, 2; en Dinamarca, Bulgaria, Luxemburgo, Servia y Mónaco 1 en cada nación; en Irlanda, 28; en Inglaterra, 16; en Escocia, 6; en Malta, 3; en la India oriental, 32; en el Japón, 6; en la Turquía asiática, 3; en Persia, 1; en el Canadá, 26; en los Estados Unidos, 93; en Terranova, 3; en las Repúblicas Centro y Sur americanas, 130; en Australia, 19; en Nueva Zelanda, 4; en Filipinas, 9; y en Cuba y Puerto Rico, 5. En total, 1.400 pastores de la Iglesia Universal.

INDEMNIZACIÓN JUSTA.—Reclamando la indemnización correspondiente, con cargo a los bienes de Francisco Ferrer Guardia, han presentado una instancia a la Capitanía general, los Clérigos Regulares la provincia de la Sagrada Familia, por el incendio y saqueo de las casas propias de la Congregación establecidas en San Andrés de Palomar y Las Cortes.

LABOR SOCIAL FEMINISTA.—El incansable sacerdote e ilustrado Auditor de la Rota D. Enrique Reig, se ha encargado de explicar una cátedra de Sociología para Señoras en la Academia Universitaria Católica.

La cátedra del Sr. Reig se ve concurridísima de discípulos del bello sexo que siguen con atención las amenas e instructivas explicaciones del sabio Catedrático, y muchas de ellas demuestran prácticamente que no acuden atraídas por la novedad del caso o por el afán, tan natural en las de su sexo, de ver y ser vistas, tomando notas de lo que allí oyen.

Bodega Anticó :: Vinos de propia cosecha ::

: GARRIGUELLA :

Vinos rosados y Vinos tintos, de mesa, á varios precios
Vinos de postres. Vino exclusivo para la Santa Misa; el mismo que
expido desde mi casa

San Francisco, 9. = GERONA

Estampería Católica

Plaza de las Castañas, 3.—GERONA.

Grande y variado surtido en artículos de Bisutería en Oro y Plata.—Grande existencia en objetos para servicio de Iglesia.—Especialidad en artículos propios para regalos.—Oleografías y estampas de todas clases.

Hotel Restaurant MASSAGUÉ

Casa de completa confianza para R.^{dos} Sacerdotes
Calle de Santa Ana, (junto á la Rambla de Canaletas).—BARCELONA

Alumbrado de Poblaciones


 SOCIEDAD ANÓNIMA
 
 BARCELONA

Sección Gas.--Fábrica de Gerona.-Calle de la Industri., 3

Para dar á conocer las ventajas del alumbrado moderno de incandescencia y calefacción por gas, hemos habilitado una dependencia de nuestra fábrica en esta Ciudad para exhibirlo á quien lo desee, aunque sea á título de curiosidad facilitándole toda suerte de datos, lo más perfeccionado, que constantemente salga al mercado, estando en relación constante con las mejores casas del extranjero y en particular de Alemania.

Llama actualmente la atención por la potencia de su luz así como por su firmeza el invertido de aluminio «Manesman» de un consumo muy reducido así como también las cocinas alemanas «Senking» de dos y cuatro hornillos con horno, por lo esbeltos, elegantes y sobre todo por su bien estudiada construcción que permite aprovechar todo el poder calorífico del gas y saliendo por lo tanto el importe del mismo á un precio reducido.

Estamos próximos á recibir muestrario de estufas de las que tenemos inmejorables referencias.

CONSULTORIO HOMEOPÁTICO

—= PARA =—

Enfermedades de niños y Medicina general

DEL Médico D. José Peré Raluy

Miembro de la Academia Homeopática de París y ex-ayudante del distinguido homeópata de Madrid Dr. Rozabál

CONSULTA DE 11 A 1, Y DE 5 A 7

Plaza de San Francisco (Antes Grano), 4, Pral. derecha.-GERONA

Aviso á los Obreros. — Todos los domingos, de 10 á 11 de la mañana, admitirá consultas gratuitas para los mismos y sus familias, en el local de la Asociación Obrera LA AMISTAD, Calle Nueva del Teatro, núm. 16.